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上级关注

国务院南水北调办
领导到新郑考察

本报讯（记者 刘冬）近日，国务院南水北调办主任鄂竟
平一行到新郑考察。省、郑州市领导刘满仓、吴忠华及新郑
市领导李志强、王建民陪同考察。

鄂竟平一行先后参观了黄帝故里景区和好想你枣
业股份有限公司，并对该市悠久的黄帝文化、红枣文化
赞不绝口。

郑州市领导到新郑
察看创先争优活动

本报讯（记者 赵丹）近日，郑州市委组织部副部长、编
办主任吴晓君一行到新郑市察看创先争优活动开展情况。
该市领导刘德金陪同察看。

在听取汇报、实地察看后，吴晓君对新郑市创先争优
活动给予充分肯定，认为该市创先争优活动领导重视、组
织有力，紧紧抓住地方经济发展和群众的实际需求，强化
服务措施，让群众切实感受到创先争优活动带来的新变
化，活动成效明显。

郑州市长效机制
调研组到新郑调研

本报讯（记者 翊然）近日，郑州市社会公共管理办公
室效能督查处处长任志伟带领郑州市“坚持依靠群众、
推进工作落实”长效机制调研组一行到新郑，就长效
机制考核奖惩工作进行专题调研。该市领导汤晓义
陪同调研。

通过实地参观、听取汇报，调研组一行充分肯定了
新郑网格化管理的具体做法和运行成效，并表示要把
新郑好的做法和建议带回去，进一步完善郑州市长效
机制考核奖惩办法，推动长效机制工作高效、快速、有
序开展。

全面提高档案管理水平
本报讯（记者 陈扬）近日，省档案局业务指导处处长翟

霣远一行到新郑调研指导创建全国社会主义新农村建设档
案工作示范市工作。

翟霣远充分肯定了新郑市的档案管理工作，同时指出，
开展档案馆馆藏档案资料普查，全面了解和掌握档案馆馆
藏资料数量、种类、分布，对于提高档案管理水平，确保档案
安全，开发利用档案信息资源，有效服务经济社会发展具有
重要意义，希望作为试点城市的新郑能做好经验总结，为今
后全省开展普查工作提供经验。

要闻简报
6月9日，省委常委、郑州市委书记吴

天君到新郑调研“三化”协调发展和网格
化管理工作。郑州市委常委、秘书长孙金
献一同调研。新郑市领导王广国、孙淑
芳、汤晓义、王保军陪同调研。

吴天君一行先后察看了薛店镇第二
社区建设进展情况和梨河镇新型社区规
划及网格化管理工作推进落实情况。

吴天君指出，新郑市要按照郑州市
“三化”协调发展空间布局规划，坚持以政
府为主导、以群众为主体，科学规划，研究
政策，加快推进新型农村社区建设，确保
群众当期得实惠、长远有保障；要充分发
挥网格化管理的作用，切实解决好非法生
产、非法经营、非法建设、安全生产、信访
稳定、基层组织建设、公共服务等领域存
在的问题，努力营造稳定、有序、和谐的发
展环境和群众生活环境。

城不在大，有水则灵。近年来，
新郑市着力提高城市整体生态环境
质量，拓展市民生活休闲空间，打造
了颇具特色的亲水、亲绿城市环
境。如今，该市河流两岸垂柳依依，
令人心旷神怡、流连忘返。

本报记者 刘栓阳高凯 文/图

炎天暑月，盛夏时节。新郑到处绿树
成荫，生机勃勃。一个个在建项目已初
具规模，犹如含苞待放的花蕾。

“我们‘桑乐’这个项目从去年开工建
设到现在进展一直非常顺利，一期工程已
建成，今年 10 月份就能正式投产见效益。
这要感谢当地政府对我们项目的大力支
持，他们的措施很给力！”河南桑乐数字化
太阳能有限公司项目负责人张云泽告诉
记者，他对新郑市的投资环境和政府服务
都很满意。

像“桑乐”这样在建的项目在新郑还
有很多。今年以来，新郑市采取多项举措

着力加快项目建设，提升经济社会发展活
力。坚持把引进落实重大项目作为加快
发展的重要支撑，抢抓新机遇，争取大项
目，落实大投资，持续掀起项目建设热潮，
不断增强经济社会发展后劲。

“我们企业在新郑落地之后，当地政
府对企业的服务非常到位，这里的投资
环境也很好，我相信，公司在新郑会发
展得更好。”河南晶锐超硬材料有限公
司项目负责人刘铁军告诉记者。该市
各乡镇、局委采取多项措施确保在建项
目顺利开展，尽一切所能为重大项目保
驾护航。

与此同时，新郑还继续强化项目建设
对经济社会发展的主要推动力作用，努力
运作大项目、建设大项目。认真落实市领
导分包重点项目制度、重大项目建设例会
制度、联审联批制度和项目建设“路条”机
制，提高项目申报、审批效率，营造良好的
施工环境，加快项目建设速度。

围绕“新三化”协调科学发展，今年新
郑共筛选了 133 个项目，总投资 815 亿
元。该市突出抓好吉祥铝业、华美电器等
22个重大工业项目和华南城、华信时代广
场等 8 个重大三产服务业项目建设，推动
产业升级；抓好机井改造、好想你木本生

态园等13个农林水项目建设，加快现代农
业发展；抓好解放北路、辛店水厂等 30 个
重大交通及城市基础设施项目建设，加速
城乡融合；另外，27 个新型社区及房地产
项目和 21 个社会事业项目也都在如火如
荼的建设中。

跳动的投资数据、热火朝天的建设场
景、整齐大气的厂房……在新郑，项目建
设极大地提升了发展活力。大项目带来
大投资，大投资助推大发展，新郑将全力
以赴推进项目建设，以项目扩投资、优结
构、创优势、增后劲，始终保持经济快速发
展的良好势头。

项目建设提升发展活力
本报记者 赵地

项目建设是推动“三化”协调发
展，加快经济增长方式转变的有力“抓
手”，是促进经济又好又快发展的迫切
需要。新郑坚持把引进落实重大项目
作为加快发展的重要支撑，抢抓新机
遇，争取大项目，落实大投资，持续掀
起项目建设热潮，不断增强经济社会
发展后劲。

抢抓机遇争项目。要把握国家加
大农业、水利、民生、文化、社会事业
等领域投入力度的有利时机,以基础
设施、产业发展、民生项目为重点,在
更大范围谋划争取项目。抢抓中原
经济区上升为国家战略和郑州都市
区实施中心城市带动组团发展的重
大机遇，科学谋划一批重大产业和

基础设施项目。抢抓沿海产业转移、
郑州市产业辐射和新郑综合保税区
建设的机遇，进一步放大新郑市区
位交通、产业基础、人力资源等优
势，大力实施专业招商、产业链招
商、经常性招商和以商招商，形成

“引进一个、建好一个、带来一批”的
联动效应。

突出重点建设项目。要围绕“新三
化”协调科学发展，突出抓好重大工业
项目和重大三产服务业项目建设，推
动产业升级；抓好农林水项目建设，加
快现代农业发展；抓好重大交通及城
市基础设施项目建设，加速城乡融合；
抓好新型社区及房地产项目建设，改
善群众居住条件；抓好社会事业项目

建设，提升公共服务水平。
强化保障促项目。要强化环境保

障,认真落实重大项目联审联批例会
制度，建立行政审批绿色通道，提高
项目申报、审批效率；要强化用地保
障，设立土地整理专项基金，搞好城
乡建设用地增减挂钩工作，加大闲
置和低效利用土地处置力度；要加
强税收征管，增加可用财力。要优化
财政支出结构，优先保障重点项目、
重点工程资金需求。

好风凭借力，扬帆正当时。中原经
济区建设的大幕已经拉起，我们要抢
抓当前重要发展机遇期，乘势而上，大
干快上，加速发展，为实现新郑经济社
会的又好又快发展而努力奋斗。

强化项目支撑 增添发展后劲
——落实新郑“两会”精神系列评论之六

本报评论员

麦收时节，空气中弥漫着麦香的味道。6
月12日，记者来到新郑市梨河镇的夏收现场，
只见无垠的麦田里，到处是“抢收抢种”的忙
碌身影，这其中也包括“坐”在大型收割机上
来回穿梭的“麦客”。

割完了最后两陇麦子，仓满的提示音也
刚好响起，收割机上的李师傅按了按喇叭，地
头等着的人已经铺好了塑料布，趁着倒麦子
的空，另外一个师傅跳上收割机，替下了李师
傅的班，轮流休息一会儿。

清理着防护面罩的滤嘴，新乡市原阳县
的李师傅和记者唠了起来。

“在麦子成长的过程中，麦穗上边会聚留
很多空气中的灰尘，机器收割时会扬起大量
的麦灰，但有了农机合作社给俺配备的防护

面罩，就好多了。”
说起“麦客”这个词，李师傅笑着说，以前

管替人家收麦的人叫“麦客”，类似于打短工，
现在自己这群人，叫“铁麦客”，这是他老伴和
上大学的儿子网上聊天时知道的。

作为“麦客”，是很辛苦的。高强度的作

业至少需要 2 个人轮流着上机，如果是更专
业的从南到北割遍半个中国的“麦客”，一台
机器需要的人更多。“三夏”都是“抢收抢
种”，往往一个村，3 天就“麦罢”了——麦粒
归仓。“每天一坐上机器，就不会停了，我们
这台机器一天一夜能割个八九十亩，这速度

不算快，主要是地里麦子穗大籽饱，机器不
能走太快。”

“现在麦收就是省心。”李师傅感慨道，
“以前是拉着架子车带着白开水去割麦，现在
是开着拖拉机带着冰镇饮料去收麦。还有些
人，直接在地头就把麦子卖给收麦的商贩了，

‘从地头到手头’，人往地里走一遭，麦子变成
钱进口袋了。”

唠嗑时李师傅一直叼根麦秆“咂摸”
着，原来作为“老烟枪”的他，在麦地只能叼
根麦秆解解瘾了。因为在麦地，是不能携
带任何火种的，这也是“麦客”必须遵守的
职业道德。

说话间收割机又满仓了，欢快的喇叭声
中，大家都实现了各自的致富之梦！

“麦 客”
本报记者 陈扬
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新郑市领导调研“三夏”
生产和网格化管理工作

本报讯（记者 赵丹 高凯）近日，新郑市
领导王广国、李志强、汤晓义带领相关单位
负责人先后到城关乡农资供应点、贾庄村、
观音寺镇粮食储备库、城关乡和观音寺镇网
格化管理中心，调研“三夏”生产和网格化管
理工作。

就做好“三夏”生产工作，该市领导指出，
“三农”问题是事关全局的重大问题。全市上
下要切实把农业、农村、农民工作摆上重要议
事日程；要从全局和战略高度出发，把“三农”
工作放在突出位置来抓，坚持经济效益、社会
效益和生态效益相协调。

就做好网格化管理工作，该市领导强
调，各部门要在发动、组织、引导群众上下
工夫，让所有群众理解、支持、参与到网格
化管理中来；要条块融合，及时对接、反馈
发现的问题，各司其职，实现无缝对接，形
成全覆盖、无缝隙的管理网格；要利用好
网格化管理平台，把各乡镇不同阶段、不
同时期的中心、重点工作融入网格化管理
中来，形成“高效率、低成本、可持续”的工
作体制。

故里简讯

积极推广
“公务灶”制度
本报讯（记者 孙瑞 高凯）近日，郑州市

推广“公务灶”制度现场会暨治理领导干部私
自从事营利性活动专项动员会在新郑召开。
郑州市纪委副书记李树生及新郑市领导王广
国、王俊杰、汤晓义和郑州市各县市区相关单
位负责人参加会议。

会议对郑州市关于规范和改进公务接待
推广“公务灶”制度和治理领导干部私自从事
营利性活动进行了再安排、再部署。

李树生要求各级各部门，要制定目标，进
一步规范公务接待工作，减少费用支出，力争
在上年基础上节约至少20%；要强化措施，建
立便利、管用、有约束力的机制，层层推进，抓
好落实，确保在规定时间内按要求完成建设

“公务灶”任务；要加大宣传，积极推广典型做
法和经验，努力在全社会营造坚持厉行节约、
反对奢侈浪费的良好氛围。

深入开展廉政
风险防控工作

本报讯（记者 赵丹）近日，新郑市召开全
市廉政风险防控规范权力运行机制建设工作
推进会。该市领导王广国、孙淑芳、李占龙、
王军生、戴宇林、敬跃离参加会议。

会议对新郑廉政风险防控规范权力运行
机制建设工作进行安排部署。

会议强调各级各部门要做到，紧扣风险
点，有的放矢抓预防；把握关键点，阳光操作
促规范；突出关注点，强化监督促廉政。全
市各单位要进一步加强领导，明确责任，强
化保障，统筹推进，共同推动廉政风险防控
工作持续、持久深入开展，务求取得实实在
在的效果。

五宅庄城中村
改造项目开建

本报讯（记者 翊然）6 月 9 日，新华路街
道办事处五宅庄城中村改造项目——壹品
蓝湾开工奠基。该市领导李书良、陈莉、马
国亮、孙淑芳、王保军出席开工典礼。

五宅庄城中村改造壹品蓝湾项目作为
新郑市一项重点工程，总投资 5.8 亿元，建
筑面积 37 万平方米。一期安置工程将于
明年下半年竣工，年底前具备入住条件。
项目建成后，壹品蓝湾小区将成为特色鲜
明、功能齐全、环境优美、居住舒适的现代
化社区。

新郑水韵入画来


